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z i o n i , a l c u i a c cog l i m e n t o ha
s u b o r d i n a to il p rop r i o p a r e r e
favorevole». Insomma, hanno
r i b a d i t o an c h e i e r i p o m e r i g -
gio i primi cittadini nella riu-
nione co n vo c a t a p e r p r e p a r a -
re l ’a u d i z i o n e d i d o m a n i , « s e
le osservazioni finora non ac-
c o l t e n o n a v r a n n o r i s c o n t r o
f a vo r e vo l e , i l n o s t r o g i u d i z i o
sulla riforma sarà negativo». E
l e o s s e r v a z i o n i r i g u a r d a n o i n
p a r t i c o l a r e i no d i c h e f i n o r a
hanno fatto discutere: la scelta
del presidente della Comunità
di va lle, il mantenimento della
f i g u r a d e l s e g r e t a r i o , l a com -
p o s i z i o n e d e l l ’ a s s e m b l e a p e r
l a p i a n i f i c a z i o n e u r b a n i s t i c a .
« G l i a s s e s s o r i G o t t a r d i e Ma -
r i o To n i n a — h a p r e c i s a t o i l
presidente del Cal ieri — han-
no manifestato la disponibili-
t à a va l u t a r e le n o s t r e ri c h i e -
s t e » . M a i n t a n t o l a v o c e d e i
sindaci è chiara. E sarà portata
a l l ’ i n t e r n o d e l l ’ A u l a d o m a n i
m a t t i n a , m a a n c h e i l 1 4 g i u -
g n o , d u r a n t e l a s e d u t a n -c o  
giunta in-co con il nsiglio prov
ciale.

Il nodo del presidente

Il punto di m a g g i o r e fr i z i o n e
t r a a m m i n i s t r a to ri locali e as-
sessore rimane, ancora, quel-
lo dell’individuazione del pre-
sidente della Comunità di l-va
l e . « I l p r e s i d e n t e — re c i t a l a
delibera approvata dalla giun-
t a p r ovi n c i a l e — è n o m i n a t o
d a l co n s i g l i o d e i s i n d a c i c h e
lo elegge tra i propri membri
o t r a i co n s i g l i e r i c o m u n a l i ,
e n t r o 3 0 g i o r n i d a l t e r m i n e
d e l m a n d a t o d e l p r e s i d e n t e
u s c e n te » . U n a l i m i t a z i o n e a i
soli esponenti delle istituzio-
n i c h e i s i n d a c i c o n s i d e r a n o

n e i s u o i i n c o n t r i s u l te r r i to -
rio».

Segretario e co mitato
Ma più libertà si chiede anche
per il comitato esecutivo, pre-
visto solo per le Comunità con
a l m e n o s e i C o m u n i ( e r a n o
s e t t e al l ’ i n i z i o ) . I l C a l c h i e d e
di inserire «la facoltà di istitu-
ire il mitato esecutivo pres-co
s o t u t t e le c o m u n i t à , p r e ve -
d e n d o v i a n c h e l a p a r t e c i p a -
z i o n e d i s o g g e t t i e s t r a n e i a l
consiglio dei sindaci». Netti i
sindaci anche sulla figura del
d i r e t t o r e g e n e r a l e , c h e d o -
v r e b b e s o s t i t u i r e q u e l l a d e l
s e g r e t a r i o . « S i a m o c o  n t r a r i
— si legge nel documento —
alla soppressione della figura
di garanzia rappresentata dal
s e g r e t a r i o c o m u n a l e » . C h e
svolge «una funzione di riferi-
mento e di raccord o per i se-
gretari titolari presso i Comu-
ni del te rritorio».

L’ urbanistica
C ’è p o i l a q u e s t i o n e d e l l ’ a s -
s e m b l e a p e r l a p i a n i f i c a z i o n e
urbanistica e lo sviluppo. Che,
n e l l ’ u l t i m a ve r s i o n e d e l l a r i -

r a n t i r e la te r z i e t à n e c e s s a r i a .
Ma anche un semplice nsi-co
gliere potrebbe non riuscire a
f a r s i p o r t a vo c e d i t u t t e l e
i s t a n z e di u n a C o m u n i t à d i
v a l l e . D i q u i l ’ i n s i s t e n z a d e i
p r i m i c i t t a d i n i , c h e d o p o i l
co confronto n Gottardi hanno
r i f a t t o i l p u n t o t r a d i l o r o .
C o n f e r m a n d o l a p o s i z i o n e . E
andando oltre: negli interven-
t i , i e r i , p i ù d i u n s i n d a c o h a
vo l u t o sot tol i n e a r e c h e l a r i -
c h i e s t a d i m o d i f i c a r e qu e s t o
p u n t o de l l a r i f o r m a e r a s t a t a
« e s p o s t a a n c h e a l l ’ a s s e s s o re

Domani l’audizione di Gianmoena sul disegno di legge di Gottardi:
critiche sulla scelta del presidente e sull’assemblea per la pianificazione

nità, l’aut aut dei sindaci:
«Ascoltateci o il nostro sarà unno»

L’agenda

del nsiglioco
Agiugnosindaci inAula
Triplapreferenza,
Masèsospendelanorma

TRENTO S e d o m a n i m a t t i n a i
s i n d a c i — a t t r a ve r s o i ve r t i c i
del Consiglio delle autonomie
— sa r a n n o i pr i m i a d e s s e r e
s e n t i t i d a l l a p r i m a c o  m m i s -
s i o n e s u l l a r i f o r m a i s t i t u z i o -
n a l e , a g i u g n o g l i e n t i l o c a l i
avranno un’altra occasione di
c o n f r o n t o c o n i l c o n s i g l i o
pr inciale. Ieri la nferenzaov co
dei n-ca copigruppo ha infatti
vo cato per il 14 giugno una se-
d u t a c h e d u r e r à l ’ i n t e r a g i o r -
nata e che ve drà in Aula anche
i l C o n s i g l i o d e l l e a u t o n o m i e :
potranno essere vo tate risolu-
zioni presentate da almeno 15
m e m b r i d e l l ’ a s s e m b l e a c o n -
giunta.

E i n t a n t o ne l l ’ e m i c i c l o d i
piazza Dante qualcosa si muo-
ve in vista dei prossimi impe-
g n i i n a g e n d a . D i f r o n t e a l

muro dell’ostruzionismo por-
t a t o ava n t i d a l l ’o p p o s i z i o n e ,
Va n e s s a M a s è ( L a C i v i c a ) h a
d e c i s o i n f a t t i d i c h i e d e r e l a
sospensione del proprio dise-
g n o d i l e g g e c o  n t e n e n t e i n
particolare la ntestatissimaco
p r e v i s i o n e d e l l a t r i p l a p r e f e -
r e n z a a l voto : u n a s c e l t a c h e
s b l o c c a , d i f a t t o , l ’ i m p a s s e
creatosi in Aula. E che ha per-
m e s s o i e r i a i c a  p i g r u p p o d i
p r o g r a m m a r e l ’ o r d i n e d e l
giorno delle nsiliaritornate co
di giugno e luglio, prima della
pausa di agosto.

N e l d e t t a g l i o , s i t o  r n a i n
c o n s i g l i o i l 7 g i u g n o , c o n i l
ren d i c o n t o 20 2 1 d e l l ’ A u l a s u -
b i to dopo l’ormai solito (e in-
concludente da mesi) passag-
gio sull’eventuale elezione del
vicepresidente del nsiglio.co

S i p a r l e r à q u i n d i d i P i a n o
nazionale di ripresa e resilien-
za, co n il disegno di legge fir-
m a t o d a l l ’ a s s e s s o r e p r o v i n -
ciale allo sviluppo economico
Achille Spinelli: il te sto, in so-
s t a n z a , p u n t a a s e m p l i f i c a r e
l e p r o c e d u r e pe r l ’ a v v i o d e l l e
o p e r e fi n a n z i a t e da l p n r r , i n -

t r o d u c e n d o — a t t r a ve r s o d e -
g l i e m e n d a m e n t i p r e s e n t a t i
dalla giunta — ulteriori stan-
ziamenti per 4 milioni a favo-
r e d e l s e t t o r e zo o t e c n i c o i n
difficoltà e prevedendo un ag-
g i o r n a m e n t o s t r a o r d i n a r i o
dell’elenco dei prezzi per l’af-
fido di servizi, lavori e fo rnitu-
re p u b b l i c h e . « P e r cercare d i
negoziare il n l’esecu-te sto co
t i vo c i r e s t a s o l o l ’a r m a d e i
tem p i d i l a t a t i » h a s o t to l i n e a -
to ieri la capogruppo pd Sara
F e r r a r i , c h i e d e n d o a n o m e
d e l l ’o p p o s i z i o n e i l n o n c o n -
t i n g e n t a m e n t o de i te m p i : l ’ 8
g i u g n o , d u n q u e , l a s e d u t a
p r o s e g u i r à f i n o a l vo to f i n a l e
sul disegno di legge. E Filippo
D e g a s p e r i ( O n d a ) h a c h i e s t o
ieri i mpi non ntingentatite co
a n c h e s u l l a r i f o r m a d e l P r o -
gettone. Sempre che ci si arri-
v i : a d a t t e n d e r e di es s e r e di -
scussi ci sono infatti altri nove
disegni di legge, sei n m-co te
pi non ntingentati e treco co n

l i m i t e di t e m p o a t r e o r e . A
questi si aggiungono due pro-
poste di modifica dello Statu-
to p r e s e n t a t e da Al e x Ma r i n i
(Movimento 5 Stelle).

Ma prima della pausa estiva
c i s a r à d a e s a m i n a r e e vot a r e
s o p r a t t u t t o l’a s s e s t a m e n t o di
bilancio 2022, passaggio stra-
t e g i c o p e r i n d i c a r e l e l i n e e
d ’a z i o n e d e l l ’e s e c u t i v o . L a re-
l a z i o n e d e l p r e s i d e n t e d e l l a
P r ovi n c i a M a u r i z i o F u g a t t i è
fissata per il 7 luglio, nella se-
d u t a p o m e r i d i a n a . S i a p r i r à
quindi l’iter delle mmissio-co
n i , co n le au d i z i o n i i n p r i m a
commissione previste per l’11
luglio e il vo to dell’organismo
consiliare entro il 14 luglio. Il
2 5 l u g l i o l ’ u l t i m o a t t o , c o n
l’avvio del nfronto sul dise-co
gno di legge in Aula: la scalet-
ta definita ieri dai pigruppoca
p r e ve d e d i a r r i v a r e al voto f i -
nale entro il 28 luglio.

Ma. Gio.
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di Marika Giovannini

Politica Gli scenari

❞L’affondo
Limitare
la scelta
della guida
dell’ente
solo a
membri del
consiglio
è irragio-
nevole

« i r r a g i o n e vo l e » . R i l a n c i a n d o
l a p r o p o s t a g i à f o  r m u l a t a :
« A s s i c u r a r e a l c o n s i g l i o d e i
s i n d a c i l a f a c o l t à d i n o m i n a -
r e , q u a l e p r e s i d e n t e , a n c h e
u n a p e r s o n a e s t r a n e a a i p r o -
p r i c o m p o n e n t i , c o  n s e n t e n -
done l’individuazione tra tutti
i cittadini in possesso dei re-
q u i s i t i d i e l e g g i b i l i t à a d a m -
m i n i s t r a t o r e c o m u n a l e » .
L’idea è chiara: il carico di la-
vo r o d i u n p r e s i d e n t e d i C o -
m u n i t à n o n p u ò e s s e r e s o m -
mato a quello di un sindaco, il
quale potrebbe anche non ga-

❞La visione
Il ruolo
delle
Comunità
va
rafforzato
affinché
siano
volano del
territorio

I nodi contestati

Alla guida dell’ente
solo un «interno»

1

Comitato esecutivo
solo facoltativo

Dal segretario
al nuovo direttore

2 3
La riforma prevede che il
presidente della

comunità venga scelto

tra i sindaci o tra i

consiglieri comunali: i

primi cittadini chiedono

di allargare anche

a soggetti esterni

Si prevede che il

comitato esecutivo sia

facoltativo e previsto

solo nelle comunità che

hanno almeno sei

Comuni. I sindaci lo
chiedono per tutte

le Comunità di valle

Nel testo depositato di

riforma istituzionale

viene eliminata la figura

del segretario degli enti

locali, sostituito da un

nuovo direttore generale:

previsione fortemente
contestata dai sindaci

Pianificazione
inbaseaimunicipi

4
L’assemblea per la

pianificazione

urbanistica è di tre

membri solo nei Comuni

con più di cinquemila

abitanti: si chiede

di portare la soglia

a tremila abitanti

L’agenda

● Il consiglio

provinciale

tornerà a

riunirsi la

prossima

settimana

● Nella

tornata che

inizierà il 7

giugno si
parlerà in

particolare di

Pnrr con un

disegno di

legge

dell’assessore

Spinelli

Fasce tricolori Alcuni sindaci durante un appuntamento istituzionale: in Trentino si discute in queste settimane della riforma che tocca l'organizzazione degli enti locali
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f o r m a , è c o m p o s t a d a d u e
m e m b r i p e r i C o m u n i s o t to i
c i n q u e m i l a a b i t a n t i e d a t r e
per quelli più grandi in modo
d a e v i t a r e lo s t a l l o n e l l e d e c i -
s i o n i . « L a n o s t r a r i c h i e s t a —
h a n n o s p i e g a t o i e r i i s i n d a c i
— è di ab b a s s a r e la s o g l i a d a
c i n q u e m i l a a t r e m i l a a b i t a n -
ti». Una modifica «dall’impat-
to e c o n o m i c o e o r g a n i z z a t i vo
contenuto» e che consentireb-
be di coprire quasi tutti i terri-
tori, tranne l di Cembra, al-Va
topiano della Pa ganella e val di
Sole.

La linea

« L a r i fo r m a è ap e r t a a l l e p r o -
p o s t e di mo d i f i c a » h a a s s i c u -
rato in più occasioni Gottardi.
Ed è proprio su questa assicu-
r a z i o n e c h e i p r i m i c i t t a d i n i
f a n n o l e v a i n v i s t a d e l l ’a u d i -
zione di domani ma soprattut-
to in attesa dell’avvio del dibat-
t i t o in co n s i g l i o , p r e v i s t o pe r
la seconda metà di giugno (se-
condo la scaletta tracciata dal-
lo stesso assessore). Puntando
a n c o r a p i ù i n a l t o : « I l r u o l o
d e l l e C o m u n i t à va p o ten z i a t o
a f f i n c h é p o s s a n o d i ve n i r e un
vo l a n o p e r i l r a f f o r z a m e n to
d e l g o r n o l o c a l e » .ve Facen d o
diventare l’ente intermedio «il
l u o g o d e l l a p r o g r a m m a z i o n e
d e l l e o p e r e p u b b l i c h e s o v r a -
c o m u n a l i » c o n un a f u n z i o n e
di «regia di programmi di in-
ve stimento pluriennali».
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Svolta nella norma sulle politiche attive per chi si avvicina alla pensione
Grosselli (Cgil): non si faccia in fretta, questo strumento va tutelato

Il cusfo Da affidamenti diretti
alla gara d’appalto:
cambia il Progettone

di Donatello Baldo

TRENTO C h e i l P r o g e t to n e s i a
s t a t a u n ’ « i n t u i z i o n e g e n i a l e »
è o p i n i o n e d i t u t t i : « I l f i o r e
a l l ’o c c h i e l l o d e l l e p o l i t i c h e
d e l l a vo r o t r e n t i n e » . N a t o n e -
g l i a n n i O t t a n t a , s e p p e c o n -
t r a s t a r e l e p r i m e c r i s i d e l l e
g r a n d i i n d u s t r i e c h e o p t a v a -
n o p e r l a d e l o c a l i z z a z i o n e ,
c h e r i d u c e va n o i l p e r s o n a l e
i n i z i a n d o a s fol t i r e g l i o r g a -
n i c i a p a r t i r e d a i l a v o r a to r i
s e n i o r , q u e l l i c o n s i d e r a t i i m -
p r o d u t t i v i , e n t r a t i i n f a b b r i c a
n e g l i a n n i S e t t a n t a , a d d i r i t -
t u r a S e s s a n t a . M i g l i a i a d i l a -
vo r a t o r i c h e s i s a r e b b e r o t r o -
v a t i s e n z a s t i p e n d i o : d a q u i
l ’ i d e a « c r e a r e l a vo r o » . S e c o n -
d o u n o s c h e m a e f f i c i e n t e c h e
s i b a s a v a su u n r a p p o r t o tr i -
l a t e r a l e : P r ovi n c i a , i m p r e s e e
s i n d a c a t i . Q u e s t i u l t i m i g e -
s t i v a n o l e ve r te n z e , f i r m a n d o
a c c o r d i c o n l e a z i e n d e c h e
p o tes s e r o g a r a n t i r e u n a va l -
vo l a d i s f o g o p e r g l i e s u b e r i
a b b a s s a n d o c o s ì l a c o  n f l i t -
t u a l i t à ; l e i m p r e s e , t r a m i t e le
c o o p e r a t i ve pe r m e t t e v a n o l a
r i c o l l o c a z i o n e d e i l a vo r a t o r i
l i c e c on z i a t i ; l a P r o v i n c i a m -
m i s s i o n a v a l a vo r i d i u t i l i t à
s o c i a l e c o m e l a m a n u t e n z i o -
n e d e l ve r d e , d e l l e p i s t e c i c l a -
b i l i , i l p o r t i n a r i a t o n e i m u s e i .

L a s i t u a z i o n e o r a è c a m -
b i a t a , c o c os ì m e è c a m b i a to i l
m e r c a to d e l l a vo r o : « M a n e -
g l i a n n i è a u m e n t a t a l ’ e t à
p e n s i o n a b i l e — o s s e r va i l se -
g r e t a r i o g e n e r a l e d e l l a C g i l
d e l T r e n t i n o A n d r e a G r o s s e l -
l i — l a p o p o l a z i o n e d e i l a vo -
r a t o r i è p i ù a n z i a n a . È p i ù
c o m p l i c a t o m a n u t e n e r e i l
ve r d e e l e pi s t e ci c l a b i l i a s e s -
s a n t ’a n n i . M a è c a m b i a to a n -
c h e i l n u c l e o s t a n d a r d d e l
P r o g e t t o n e — c o n t i n u a
G r o s s e l l i — p e r c h é s i è r i d o t -
to ten o vo l m e n t e i l n u m e r o d i
l a vo r a t o r i c h e e n t r a n o c o n i l
c r i t e r i o d e g l i o t t o a n n i a l l a
p e n s i o n e » . S o n o c i r c a 6 0 0 ,
m e n t r e s o n o i l d o p p i o i l a v o -
r a t o r i s t a g i o n a l i , c h e e n t r a n o
n e l p r o g e t to i n d e r o g a r i s p e t -

d a m e n t o d i r e t to a l l e c o  o p e -
r a t i ve de l te r r i to r i o , c o m e g a -
r a n t i r e i di r i t t i d e i l a vo r a t o r i ?
F i n o a d o r a a l C o n s o r z i o L a -
vo r o A m b i e n t e a r r i va v a l ’ i n -
c a r i c o di r e t t o , s e n z a p r o b l e -
m i d i p a s s a g g i d a u n ’a z i e n d a
a l l ’a l t r a . S e r ve d u n q u e u n a
c l a u s o l a s o c i a l e , a f f i n c h é i l
t r a n s i t o da un s o g g e t t o al l ’a l -
t r o a v ve n g a s e n z a c h e i l l a v o -
r a t o r e p e r d a n e m m e n o u n
e u r o » .

I s i n d a c a t i s o t t o l i n e a n o
a n c h e i l g r a n d e va l o r e di q u e l
p a t t o tr i l a t e r a l e c h e h a d a t o
l u s t r o al Pr o  g e t t o n e , l ’ i n t e s a
t r a P r ovi n c i a , S i n d a c a t i e I m -
p r e s e : « R e g o l e d i i n g r e s s o
n e l p r o g e t t o n e , a n n i d a l l a
p e n s i o n e , t i p o d i c o n t r a t t o
o f f e r t o , d i r i t t i a i l a vo r a t o r i .
S u q u e s t i t e  m i s i è s e m p r e
c e r c a c ot o l a n d i v i s i o n e , c h e
o r a vo g l i a m o i n s e r i t a n e l l a
l e g g e p e r i s c r i t t o , u n a ve r a e
p r o p r i a i n t e s a t r a i m p r e n d i -
tor i , s i n d a c a t i e P r o v i n c i a » .
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L’intervista

a Preghenella
«Abbiamoevitato
conflittisociali
dandodignitàcol lavoro»

TRENTO Germano Preghenella è
stato confermato presidente di
C l a , i l C o n s o r z i o L a v o ro A m -
biente che oggi nta oltre 40co
coo p e r a t i ve d i p rod u z i o n e l a -
vo ro. È al suo te rzo mandato —
e ul t i m o p e r n o r m a s t a t u t a r i a
— al l a g u i d a d e l c o n s i g l i o d i
a m m i n i s t r a z i o n e . N e i g i o r n i
s c o r s i l ’a s s e m b l e a d e i s o c i h a
appr ato anche il bilancio delov
2 0 2 1 . C h e è s o s t a n z i a l m e n t e
p o s i t i vo . R i s p e t t o al 2 0 2 0 s i è
registrato un incremento n-co
siderevole nel va lore della pro-
d u z i o n e c h e h a r a g g i u n t o
5 8 . 7 6 3 . 0 0 0 e u r o , u n a u m e n t o
di oltre l’11%. Complessivamen-
t e l e c o o p e r a t i v e a s s o c i a t e ,
hanno prodotto un valore che,
nel 2021, ha superato i 266 mi-
l i o n i d i e u r o . P o s s i a m o d i r e
c h e i l C l a è u n a r e a l t à s o l i d a ,

con un patrimonio che supera
i 2 0 m i l i o n i d i e u r o e co n u n
u t i l e d e l l ’e s e r c i z i o d i 2 3 7 m i l a
euro.

Nella sua relazione ha pe-
r ò m e s s o i n g u a r d i a i s o c i .
« N o n s e d i a m o c  i s u g l i a l l o -
ri», questo il suo monito.

«C’è stato un incremento di
sei mi l i o n i s u l b i l a n c i o , c ’è da
e s s e r e s o d d i s f a t t i . M a a t t e n -
zione, perché il mercato del la-
vo ro è mbiato, me so-ca così co
no mbiate le esigenze dei so-ca
c i e l a ste s s a l e g i s l a z i o n e n a -
zionale ed europea. È mbiatoca

i l m o n d o : s o n o c e r t o ch e a b -
b i a m o l e c o n d i z i o n i p e r a f -
frontare il nuo n pacità,vo co ca
ma serve però la nsapevolez-co
z a c h e o r a s i a p r e u n a n u o v a
p a g i n a n e l l a s to r i a d e l C o n s o r -
z i o » .

H a f a t to r i f e r i m e n to a l l a
pandemia, alla guerra…

« U s c i t i d a l l a p a n d e m i a , i
prossimi anni avrebbero potu-
to essere quelli della grande ri-
presa. Invece i rincari di mate-
riali ed energia e il conflitto tra
R u s s i a e Uc r a i n a r i s c h i a n o d i
mettere tutto in discussione».

Ma una nuo pagina saràva
segnata anche dalla riforma
del Progettone, che vi ha vi-
s t i i n q u e s t i a n n i i l r i f e r i -
m e n t o pr i n c i p a l e . D a l l ’ a f f i -
d a m e n t o di r e t t o s i p a s s e r à
alle gare di appalto.

« S t i a m o col l a b o r a n d o con
a l c u n e c o o p e r a t i v e pe r r e n -
derci parte attiva nei progetti
d i p a r t e n a r i a to p u b b l i c o - p r i -
vato . Questo permetterà in al-
cuni casi di sottrarci alle logi-
che delle gare che presentano
p r o b l e m a t i c h e d i s o s te n i b i l i -
tà economica e di effettivo ri-
conoscimento della qualità».

M a e r a d a v ve r o ne c e s s a r i a
q u e s t a r i fo r m a c h e r i s c h i a d i
a ve r e ri c a d u t e ne g a t i ve su l l o
stesso Consorzio?

«Era necessario intervenire
perché è mutato il quadro le-
g i s l a t i v o e u r o p e o . B i s o g n a
a d e g u a r e lo st r u m e n t o sa l v a -
g u a r d a n d o i l p a t r i m o n i o d e l
Progettone che ha dato occu-
pazione ma anche servizi alla

comunità».
Nella proposta iniziale gli

affidamenti erano triennali,
p o i p a s s a t i a se i a n n i e o r a
fo r s e au m e n t a t i d i a l t r i t r e
anni. È sufficiente?

«Il limite della norma euro-
pea è di dieci anni. Serve arri-
vare a questo limite per poter
g a r a n t i r e co n t i n u i t à , p e r p o -
t e r c o s t r u i r e p e r c o r s o c h e
possano davvero far transitare
i lavoratori nel mondo del la-
vo ro. ltra nostra richiestaUn’a
è p a r t i r e a r e g i m e n e l 2 0 2 4 ,
non nel 2023: per non essere
troppo stretti n i mpi».co te

Qual è per lei il più grande
valore del Progettone?

«Ha evitato i nflitti socia-co
li quando le fabbriche chiude-
van o e p ro d u c e va n o m i g l i a i a
d i d i s o c c u p a t i . M a s o p r a t t u t -
to ha permesso di dare, attra-
ve r s o i l l a vo r o , d i g n i t à a l l e
persone».

Do. Ba.
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Risorse
Quando
le fabbriche
chiudevano
abbiamo
creato
occupa-
zione

to a l d i r i t t o pe r a n z i a n i t à .
C a m b i a t u t t o , e c a m b i a a n -

c h e l a s t e s s a l e g g e c h e i s t i t u i -
s c e i l Pr o g e t to n e . L a n e c e s s i -
t à d e l l a m o d i f i c a de l l a l e g g e
t r e n t i n a d e r i v a da l l a m o d i f i -
c a d e l q u a d r o no r m a t i v o eu -
r o p e o , c h e p r e ve d e g a r e d i
a p p a l t o e no n a f f i d a m e n t i d i -
r e t t i . Q u a l c u n o — l o s t e  s s o
e x a s s e s s o r e a l l o S v i l u p p o
e c o n o m i c o Al e s s a n d r o O l i v i
( Pd ) — ha o b i e t t a t o ch e n e s -
s u n o h a m a i e c c e p i t o e ch e
s a r e b b e s t a t o m e g l i o l a s c i a r e
t u t t o co m ’è , pe r n o n s ve g l i a r e
i l c a n c h e d o r m e : « A l d i l à d i
q u e s t o — sp i e g a G o r s s e l l i –
c i s o n o a n c h e a s p e t t i p o s i t i v i
n e l l a p r o p o s t a d i r i f o r m a . F i -
n o a d o r a i l P r o g e t t o n e e r a
g e s t i t o d a u n D i p a r t i m e n t o
d e l l a P r o v i n c i a s e n z a a l c u n
c o n t a t t o c o n l ’ A g e n z i a d e l
L a vo r o . L a n u o va p r o p o s t a va
a co s t r u i r e u n r a p p o r t o pi ù
s t r e t to t r a i d u e s i s t e m i , a n -
c h e p e r a g e vo l a r e i l p a s s a g -
g i o d e i l a vo r a t o r i d e l P r o g e t -

t o t on e a l m e r c a d e l l a v o r o
s t a n d a r d » . M a c i s o n o a n c h e
g l i a s p e t t i n e g a t i v i : « I te m p i
s t r e t t i » , u n a c r i t i c a a r r i v a t a
a n c h e d a i s i n d a c i r i u n i t i n e l
C o n s i g l i o d e l l e A u t o n o m i e
L o c a l i . « S u q u e s t a p r o p o s t a
l a g i u n t a s t a d i s c u t e n d o d a
u n a n n o , c e r c a n d o p a r e r i d i
q u a e d i l à . P o  i a u n c e r t o
p u n t o pr e s e n t a n o l a p r o p o -
s t a , d i c e n d o a l l o s te s s o tem -
p o c h e a g i u g n o s i i n A u l ava
p e r l ’a p p r ova z i o n e » .

S o n o s t a te f a t te i n fr e t t a l e
a u d i z i o n i i n C o m m i s s i o n e , e
i l te m p o d e l c o n f r o n t o si è li -
m i t a t o a un a d e c i n a d i g i o r n i :
« S u u n t e m a i m p o r t a n t i s s i -
m o c h e a v r e b b e m e r i t a t o
m a g g i o r e a p p r o f o n d i m e n -
to» . E qu e s t i i no d i c h e p e r i
s i n d a c a t i an d r e b b e r o ap p r o-
f o n d i t i : « S i p a r l a s o l o d i r i -
c o l l o c a z i o n e d e i l a v o r a to r i ,
m a i l P r o g e t to n e è s t a t o p e n -
s a t o an c h e p e r u n s o s t e n g o
o c c u p a z i o n a l e » . A l t r a q u e -
s t i o n e : « S e n o n c ’è pi ù l ’a f f i -

Verde pubblico Tre operai che si occupano della manutenzione quotidiana dei parchi

Le richieste
Serveuna clausola
sociale, affinché il
transitoda un soggetto
all’altro avvenga senza
che il lavoratore perda
nemmenoun euro

Presidente Paride Gianmoena, alla guida del Consiglio delle autonomie
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